

XXIX Jornadas Internacionales Global Risks de MAPFRE

LAS OPORTUNIDADES DE UN PRESENTE EN REVOLUCIÓN



6 de JUNIO DE 2023. La tecnología está cambiando el paradigma de la economía y la actividad empresarial en todo el mundo y, por tanto, la gestión de riesgos. MAPFRE Global Risks ha reunido, en la bella ciudad de Málaga, a prestigiosos expertos de diversos ámbitos profesionales para abordar los desafíos y oportunidades que esta transformación supone para el sector asegurador.



Durante la primera jornada del evento, **Eduardo Pérez de Lema**, Presidente de la compañía, y **Bosco Franco**, CEO, fueron los encargados de dar la bienvenida a los cerca de quinientos asistentes que se dieron cita en el Palacio de Ferias y Congresos de la ciudad andaluza (FYCMA). Por su parte, un año más, contamos con la participación de **José Luis Jiménez**, CFO de MAPFRE, que trazó el escenario económico mundial, aún lastrado por los tipos de interés y una inflación que desciende, pero de forma muy lenta. También enumeró los principales factores que están definiendo esta deriva global, tales como los riesgos geopolíticos, los desastres naturales, el estrés de los mercados financieros o la fragmentación del comercio internacional.

Estas y otras variables fueron tenidas en cuenta en las mesas redondas y ponencias que completaban el programa, donde se trataron temas tan determinantes como la sostenibilidad, las nuevas fuerzas laborales o la transcendencia del auge de la Inteligencia Artificial. Tras los enriquecedores debates mantenidos sobre el escenario, se dejaron abiertos interrogantes de cara al futuro que prendieron interesantes conversaciones entre los invitados.

EL FUTURO DE CAUTIVAS Y REASEGUROS

Dos de las mesas redondas celebradas durante la jornada analizaron, de forma instructiva, la situación y el futuro de dos áreas muy específicas del sector asegurador: el mercado de Reaseguros y el crecimiento de las Cautivas como estrategia corporativa.

En el caso del mercado del **Reaseguro**, los participantes -**Anthony Phillips** (Guy Carpenter) y **Jim William-**

son (Everest Re) - coincidieron en marcar 2023 como un punto de inflexión en la su evolución, iniciando un periodo de cierta estabilidad donde los crecientes desastres naturales han pasado a ser un elemento clave del sector reasegurador, aún pendiente de incorporar nuevas técnicas de modelización de estos riesgos.

Para hablar de las **Cautivas**, los organizadores contaron con la visión aportada por tres grandes expertos: **Ignacio Gomar** (Naturgy), **Diana Beltrán** (Saphire) y **Georges Michelena** (Risk & Reinsurance Solutions). Desde sus diferentes perspectivas geográficas, fue revelador escuchar las tendencias de los distintos marcos regulatorios, la afección del endurecimiento del mercado en la apertura y cierre de Cautivas y la importancia estratégica de este mecanismo de aseguramiento para muchas empresas internacionales.

EL EFECTO DE LA TECNOLOGÍA Y EL IMPACTO EN EL MEDIOAMBIENTE

Durante la mañana del jueves, los invitados al evento tuvieron la oportunidad de escuchar dos vivos debates sobre temas de máxima actualidad: **la sostenibilidad y la tecnología**.

En el marco de las **Infraestructuras**, motores del desarrollo económico y social, se analizó la transformación de sus fundamentos para dejar de ser foco de emisiones de carbono. Tal y como apuntó **Ricardo Lobo** (Aleatica), ya no se tratan de perennes bloques de hormigón y acero, sino que apuestan por **materiales mejorados**, vocación versátil y una tendencia a la electrificación frente a los combustibles fósiles. También ofreció una visión transformadora **Daniel San Millán** (Ferrovia), que habló de iniciativas intere-



santes que se han puesto en marcha con éxito en Estados Unidos, como las autopistas de peaje dinámico o herramientas que permiten evaluar el impacto de los riesgos climáticos en las grandes infraestructuras. El tercer experto de la mesa, **Marcelo Gomes da Silva** (MetrôRio), habló de la firme concienciación del sector transportes en favor de la confianza de sus pasajeros, basándose en un modelo de seguridad y progreso.

La velada terminó con un vivo debate sobre la presencia de una tecnología en alza: la **Inteligencia Artificial**. De la mano de **Pablo García Mexía** (Herbert Smith Freehills), se habló de la profunda trascendencia de la implantación de la IA en el mundo, además de los riesgos que conlleva -desde medioambientales hasta de seguridad-, e hizo un edificante análisis de la regulación actual. Por su parte, **Richard Bejamins** (Odiseia), apuntó a que la IA es una herramienta transversal y de larguísimo recorrido debido a su horizontalidad -aplica a cualquier sector-, y **Juan María Aramburu** (Keeper Data Tech), abordó en concreto la importancia de los datos -y de compartirlos-, ya que cada contenido es raíz de otros, aunque también recordó que el progreso y los distintos usos de la IA deben avanzar en paralelo a la ciberseguridad.

7 DE JUNIO DE 2024

CONVERSACIONES SOBRE EL FUTURO DE LA INDUSTRIA

Para despedir el evento, desde MAPFRE Global Risks convocaron en su segunda jornada a grandes profesionales para tratar temas tan relevantes como el futuro del sector aeroespacial, la importancia de un

sector tan tradicional como el minero en el futuro tecnológico del planeta o el compromiso de las empresas con sus trabajadores.

Esta última cuestión fue presentada desde la premisa de que estamos viviendo un innegable cambio de paradigma laboral, en el que, al margen de las retribuciones contractuales, las nuevas fuerzas laborales exigen otro tipo de ventajas que pueden ir desde descuentos corporativos y flexibilidad horaria hasta una gran variedad de seguros. Los ejemplos representados en la mesa, con **Paulo Rua** (Galp) y **Ramón de la Vega** (Telefónica), resultaron exponentes de cómo la gobernanza responsable, que concede estos beneficios adaptados a las necesidades de los empleados, repercute muy positivamente en su propia actividad e imagen de marca.

Las dos últimas mesas redondas de las Jornadas trataron sobre industrias tradicionales cada vez más tecnológizadas: **la aeroespacial y la minera**. Para hablar del panorama satelital, contamos con **Miguel Ángel Panduro** (Hispasat) y **Miguel Ángel García** (Hisdesat), que lograron transmitir la importancia de trascender el conservadurismo que ha imperado en un sector eminentemente público -hasta ahora-, para adaptarse a una realidad mucho más competitiva y sus nuevos riesgos, como la sostenibilidad o la caótica acumulación de satélites en órbitas cercanas a la tierra.

Por su parte, la **Industria minera**, afronta el importantísimo reto de atenuar su impacto ambiental, especialmente centrada en la gestión de residuos. El sector asegurador la acompaña en esta travesía, tanto en la prevención de riesgos como en las co-



berturas, donde los profesionales invitados a la charla -**Malerie Kostiuk** (Capstone Cooper) y **Christian Ackerman** (Marsa)- ven como aliado prometedor al seguro paramétrico y, como principal obstáculo contemplan la dificultad de licenciar y poner en marcha minas, proceso que puede alargarse según la normativa de la región que la albergue entre 10 y 15 años.

PÍLDORAS: LA VOZ DEL EXPERTO

Para finalizar la jornada, tomaron el escenario tres expertos que nos hablaron de áreas tecnológicas muy específicas, pero de gran interés para el sector asegurador y todos sus aliados. El primero en tomar la palabra fue **José María Cancer Aboitiz** (CESVIMAP), que habló de este centro I+D de MAPFRE que estudia los retos técnicos de la movilidad eléctrica y los vuelca en la gestión de riesgos. También escuchamos a **Óscar Estrada** (Subdirector del Área de Ingeniería de MAPFRE Global Risks) que trató el objetivo de transformar un departamento tan asentado dentro de una empresa de vocación innovadora, con el desarrollo de tecnología avanzada. La última píldora estuvo comandada por **Javier Santiso** (Mundi Ventures), que habló de la gran revolución -tecnológica y vital- que está viviendo el sector asegurador.

PREMIO A LA EXCELENCIA, CONCLUSIONES Y ACTO DE CLAUSURA

La recta final de estas apasionantes Jornadas Internacionales albergó la cuarta edición del Premio a la Excelencia en la Gerencia de Riesgos. En esta ocasión, le fue otorgado a Telefónica, representada por Augusto Pérez Arbizu, Director de Riesgos Corporativos.



La despedida de esta velada, que resultó sumamente enriquecedora para los asistentes -que, sin duda, volvieron a su rutina con nuevas ideas, desafíos y preguntas de cara al futuro-, corrió a cargo de **Jose Manuel Inchausti**, Vicepresidente de MAPFRE, y del alcalde de Málaga, **Francisco de la Torre**, que además de mostrar su entusiasmo por acoger un evento de tal envergadura, describió, divertido, la historia y las bondades de la ciudad andaluza.